
CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL DE MAFRA (SC) -

CMAS. Aos cinco dias de outubro de 2022, no CREAS- Centro de Referência

Especializado de Assistência Social, localizado na Rua Tupinambás, n 100,

Vista Alegre, Mafra, realizou-se a reunião nº 317, Plenária Ordinária do

Conselho Municipal de Assistência Social de Mafra – CMAS, Gestão 2019-

2021. A Reunião Plenária contou com a presença dos(as) CONSELHEIROS

(AS) TITULARES E SUPLENTES REPRESENTANTES DAS

ORGANIZAÇÕES GOVERNAMENTAIS: Titular Sandra Helena Turnes e

Suplente Andreia Gaudêncio Rauen Nardo – Secretaria Municipal de

Assistência Social e Habitação; Titular Alci Leite – Secretaria Municipal de

Saúde; Titular Esdras Vinicius dos Santos – Secretaria Municipal de

Administração; Alesssandra Boege - Titular da Secretaria Municipal de

Governo, Desenvolvimento Econômico, Turismo e Cidadania e Estela Maris

Bergamini Machado, Suplente da Secretaria Municipal de Educação, Esporte

e Cultura.CONSELHEIROS (AS) TITULARES E SUPLENTES

REPRESENTANTES DAS ORGANIZAÇÕES NÃO GOVERNAMENTAIS:

Titular Edson Eckel – Associação Terapêutica Novo Amanhecer; Titular

Mariza Decol Weck Mattoso – Associação de Pais e Amigos dos

Excepcionais; Titular Odila Maria Eckel Bonfim – Associação das Senhoras

de Caridade; Titular Cleonice da Silva e Souza – Associação Mafrense de

Deficientes Visuais; Titular Elena Maria Faganelo de Oliveira - Associação

Beneficente Professora Georgete; Suplente Charles Diego dos Santos –

Hospital São Vicente de Paulo; Titular Rafael Elias da Costa - Ordem dos

Advogados do Brasil OAB. Outros Participantes: Danielle Kondlatsch

Secretária Municipal de Assistência Social e Habitação; Sirlei Karmers -

Associação Mafrense de Deficientes Visuais e a Secretária Executiva dos

Conselhos Araci Turchen Makohin - SMASH, Elza Marquat - Assistente

Social da CANOA. Após levantamento e confirmação do Quórum Regimental

o Presidente Edson Eckel iniciou a presente Reunião. CONVOCAÇÃO



REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DE 05 de outubro de 2022: Por meio do

Ofício nº 24/CMAS/2022 o Presidente do Conselho, no uso de suas

atribuições regimentais, convoca os Conselheiros para a REUNIÃO

PLENÁRIA ORDINÁRIA de 05/10/2022, quarta-feira, com início às 09h00min,

no CREAS, para deliberar a seguinte ORDEM DO DIA: Aprovação da ata da

reunião anterior; Leitura das correspondências recebidas e expedidas;

ASSUNTOS DELIBERATIVOS: Análise e conclusão da Resolução

01/2022/CMAS; Lei n 4.605 de 23 de setembro de 2022(Reestrutura o

Conselho Municipal de Assistência Social); Apresentação dos Programas

Municipais de Educação em Segurança Alimentar e Nutricional no âmbito do

SUAS. Aprovação da ata da reunião anterior: Aprovadas as ATAS das

reuniões de nº315 e reunião especial com representantes de entidades. que

foram enviadas aos conselheiros com antecedência pelo grupo whatsapp

para leitura e não tendo alterações necessárias sendo aprovadas na íntegra.

Secretária Araci fez a leitura dos documentos recebidos: Ofício CANOA

nº32/2022 com assunto documentação para atualização no CNEAS,

OfícioCG.095/2022 da ATENA, com assunto informação de nome do

suplente na CMAS e e-mail recebido em 13 de setembro para capacitação de

usuários do sistema SIBEC. Documentos expedidos: Ofício

nº17/CMAS/2022, de 15 de julho de 2022, de assunto: Esclarecimento sobre

o credenciamento de entidades/Organizações da Sociedade Civil; Ofício nº

21/CMAS/2022, de 25 de julho de 2022, de assunto: Documentos das

Entidades Inscritas no CMAS; Ofício nº 22/CMAS/2022, de 29 de julho de

2022, assunto: Convocação para reunião ordinária do CMAS, do dia 03 de

agosto; e Ofício nº 23/CMAS/2022, de 06 de setembro de 2022, de assunto:

Convocação para reunião ordinária do CMAS do dia 13 de setembro. A

seguir o presidente sr. Edson Eckel deu inicio aos Assuntos Deliberativos

Análise e conclusão da Resolução 01/2022/CMAS, a resolução foi lida em

tela, na íntegra, sendo revisados todos os parágrafos. No Artigo 4, Parágrafo

único houve discussão na plenária a cerca do texto do parágrafo. Reescrita a



redação e aprovada por todos, prossegui-se a leitura. Ao final, foi aprovada a

Resolução nº 01/2022/CMAS por unanimidade. Apresentação da Lei

Municipal nº 4.605 de 23 de setembro de 2022 que reestrutra o Conselho

Municipal de Assistência Social. Como está publicada e aprovada pela

Câmara Legislativa do município, foi lida em tela, na íntegra, para ciência da

plenária e tomada de providências para a elaboração de edital para

chamamento de fórum para eleição de entidades para suas representações

no CMAS a partir desta reestruturação. Presidente Edson esclareceu que o

motivo principal da reestruturação deve-se a constante falta de quorum nas

reuniões, esclareceu os percursos para o fórum de entidades , da

representatividade, salientando que as seis cadeiras no conselho terão suas

responsabilidades por todas as demais entidades que as elegeram.

Apresentação dos Programas de Educação em Segurança Alimentar no

âmbito do SUAS, foi apresentado pela nutricionista da SMASH, Sandra

Helena Turnes que contextualizou a necessidade de documentar no CMAS

as atividades de educação nutricional pela inatividade atual do COMSEA

nacional e consequentemente municipal, bem como, pela aplicação de

recursos da assistência social para implementação, investimentos e

aquisições da Segurança Alimentar e Nutricional - SAN. Os programas foram

lidos na íntegra, com objetivos, público alvo, critérios de participação e

condições para o fornecimento de ítens de SAN. Após a aprovação pela

plenária de todos os programas, decidiu-se por uma Resolução de aprovação,

que deverá ser apresentada em reunião posterior. Assuntos informativos: o

presidente Edson informou que houve a reunião de esclarecimento para os

representantes das entidades que pretendem inscrição no CMAS conforme a

Resolução 14/2014/CNAS. Citou as entidades representadas na reunião,

conforme ata própria, bem como exemplos de finalidades que não estão

tipificadas na assistência social. A secretária Araci informou aos presentes o

andamento da entrega de documentos para o cadastro CNEAS, sendo:

enviados e completos; Lar dos Velhinhos, Canoa, Georgete e APAE, e



incompletos: AMADEV, Associação Senhoras da Caridade SVP e Amor

Exigente, estes faltam entregar os questionários. O presidente Edson

informou sobre a data da próxima reunião como sendo dia 9 de novembro e

aproveitou para convidar a todos para a reunião. Nada mais havendo a tratar,

eu, Sandra Helena Turnes Secretária do conselho lavrei a presente ata.


